

Im Anschluss habe ich Ihnen den Presstext der Landesverkehrswacht Niedersachsen (in Auszügen) angehängt, falls tiefer greifende Informationen gewünscht sind:

„Fit mit dem Pedelec“

Durch Pedelec-Training Unfälle verhindern

Die Landesverkehrswacht Niedersachsen e. V. und ihre Kooperationspartner stellten am 9. April 2019 das neue Verkehrssicherheitsprogramm „Fit mit dem Pedelec“ vor. (...)

Die Kampagne (...) unterstützt das Nds. Ministerium für Wirtschaft, Arbeit, Verkehr und Digitalisierung, das Nds. Ministerium für Inneres und Sport sowie die Unfallforschung der Medizinischen Hochschule Hannover die Landesverkehrswacht.

Durch Pedelec-Training Unfälle verhindern

Pedelecs liegen im Trend. Eine neue Fahrradgeneration erobert mit dem Pedelec Radwege, Innenstädte und Tourismusziele. Pendler nutzen den elektrischen Rückenwind ebenso wie Radreisende oder Senioren, die dank eines Pedelecs das Radfahren wiederentdecken. Sie bieten für ältere Menschen mit nachlassender Ausdauer und Kraft oder Menschen mit körperlichen Einschränkungen eine neue und begrüßenswerte Möglichkeit, mobil zu sein und zu bleiben. Doch mit der Geschwindigkeit oder wiederentdeckten Fahrradmobilität steigt auch das Risiko schwerer Unfälle.

Vor allem unerfahrene Nutzer unterschätzen die durch die höhere Geschwindigkeit verlängerten Bremswege oder die motorischen Anforderungen.

Besonders betroffen von schweren Unfällen sind ältere Verkehrsteilnehmer: Unter den 19 in Niedersachsen tödlich verunglückten Pedelec-Nutzern im Jahr 2018 waren 16 Personen über 65 Jahre. Daher entwickelte die Landesverkehrswacht zu seinen bisherigen Fahrradprogrammen nun auch ein Pedelec-Trainingsprogramm.

„Unfälle, an denen ältere Menschen beteiligt sind, nehmen zu“, so Heiner Bartling, Präsident der Landesverkehrswacht Niedersachsen. „Mit „Fit mit dem Pedelec“ wollen wir ein auf die Pedelec-Senioren zugeschnittenes Präventionsprogramm anbieten - wir bieten in unserem Programm Seminare für Einsteiger und Fortgeschrittene an. Den Umgang mit einem Pedelec sollte man trainieren. Durch die ungewohnt hohen Geschwindigkeiten und starken Beschleunigungen können Pedelcs leicht zu einem Sicherheitsrisiko für einen selbst und andere Verkehrsteilnehmer werden.“